

LOS CUBOS, A LA PLAYA

Levantarse temprano tiene un gran inconveniente. Y es que uno ve cosas que luego tiene que ponerlas en los papeles y es muy desagradable cumplir el precepto cervantino de madrugar con el sol para encontrarse con tan poca poesía. Porque es el hecho, amigos, que me levanté algo antes de las seis el pasado domingo y fuime a vanear por la playa, saboreando el encanto plácido del mar de oro y embriagando la vista con los tenues matices que el sol naciente arranca a las rocas de San Elmo. Algunos pescadores domingueros armaban sus trabajos a bordo de las ligeras embarcaciones y los de a caña pasaban a largos trancos, silbando entre dientes, camino de los peñascos. Otros se quedaban en las mismas piedras de contención contiguas a la playa.

De pronto me llamó la atención un señor que venía a paso lento. — ignoro de donde salió — y que llevaba un cubo en la mano. Venía despeinado, con esa cara de albañil que ponemos los hombres cuando nos levantamos de la cama. Iba en zapatillas: pero mis ojos no se apartaban del cubo. ¿Qué llevaría allí dentro aquel aparente paseante?

Miró a todos lados. Aquella parte del Paseo estaba algo desierta. Enfiló uno de los arcos de descenso a la playa y se quedó plantado sobre las piedras, con el cubo en la mano. Luego lo dejó a su lado. Se arremangó las perneras y entró un paso en el agua.

En aquel instante oí una tos no lejos del sitio donde me hallaba. Al volver la cabeza, otro hombre acababa de arrojar el contenido de un cubo semejante al agua, alejándose luego apresuradamente. Había ocurrido ello a unos diez pasos de distancia más arriba. Percibi entonces un ligerísimo chapoteo. Y el hombre de los perniles arremangados volcaba el cubo de la basura también en las tranquilas aguas de la playa. Luego concienzudamente, como el que está acostumbrado a hacerlo, repasó con agua la suciedad del fondo del balde y se volvió a casita, satisfecho de haber cumplido con su deber. En una parda cinta, lamiendo la orilla, quedaron las inmundicias de un hogar, las cortezas de frutas, la agria podredumbre de las materias en descomposición.

Yo vi a dos hombres haciendo idéntica operación, pero por las razas visibles en el agua son bastantes más los que se dedican a tan estimulante deporte. Así están la «riera» y la playa, y así olemos todos. — U.

Si necesita un aparato de radio, un artículo eléctrico para el hogar o un regalo de buen gusto **Sepa escoger**
JUAN PUIG le ofrece el surtido más completo
RADIO: PHILIPS - CLARION - INTER
Trituradora TURMIX - BERRENS

CARTAS AL DIRECTOR

Gamberrismo Sonoro

Sr. Director de ANCORA

Por poco que uno se tome la molestia de querer ver las cosas, creo que convendrá conmigo la falta que nos hace ponernos serios ante esas estridencias guturales que a veces suenan, destempladas, en nuestras salas de espectáculos y muy especialmente en las sesiones de cine de los sábados por la noche.

¿No le parece que la ciudad es muy digna de la consideración que esos, digamos chistosos, tan a menudo le niegan?

Un poco de rigor en este sentido sería, creo yo, conveniente y por todos — los educados, se entiende — sinceramente agradecido.

J. B. C.

PIANO

COMPRO en buen estado y pago su precio

Razón: Administración ANCORA

APUNTS DEL NATURAL

Una velleta optimista

Avui els carrers de la nostra ciutat han tret florida. Tot l'aire és saturat d'olor de roses i tothom espera veure passar els nostres vellets.

Ara vénen!

Vénen contens perquè compten un any més i perquè van de parella amb la joventud. Recordo aquella velleta que fa anys també era jove. Recordo que la seva cara que avui és solcada d'arrugues, era fresca i satinada com les roses que porta a les mans i mirant a la seva companya pensa que'l temps també marcarà les seves galtes de porcelana, doblegarà ses fortes cames i que, aquells cabells tan negres, sofriran una lenta nevada.

Y tornaran els carrers a engalanar-se i noves doncelles donarem el braç a les verges d'avui, ja vacil·lants i pesades.

Quan he passat aquest mati, l'he vista a la porta que miraba amunt i avall, amb aire de tristesa. Aquell cos corpulent que jo havia conegut, es va tornat reduït i migrat.

— Què no hi aneu vós? — li he preguntat.

— No puc, no puc — m'ha dit caient-li una llàgrima — ja no podré anar-hi mai més; el cor em falla; les cames no em porten, i apenes ja no hi veuen els meus ulls cançats: M'estic acabant...

A la tarda s'ha aturat un cotxe a la seva porta. L'hi portaven un present. Portaven un present per endolcir una mica la vida de la solitària velleta.

Més tard, descansava en el seu llit, un xic massa gran per ella tota sola, i ben contenta, fins més rejoyenida, m'ha confessat que si l'any vinent no hi han «boires», hi tornarà.

Siseta MORÉ

miscelánea de ACTUALIDAD

Exámenes de la Escuela Municipal de Música. — En los exámenes de fin de curso celebrados en el Conservatorio de Música del Liceo de Barcelona, los alumnos de la Escuela Municipal de Música de esta ciudad, filial de aquella institución, han obtenido un éxito muy señalado.

De 73 asignaturas correspondientes a los alumnos examinados, se han conseguido 40 sobresalientes, 24 notables y 9 aprobados.

Las alumnas Srts. Concepción Domingo, de Cassá de la Selva y Victoria Gruart, de ésta, han obtenido el título de profesoras de Piano y Teoría, después de brillantísimos exámenes de 8.º curso y reválida, mereciendo ambas, especial felicitación oficial por las excelentes notas que les han concedido mercedamente durante los cursos de estudios.

A las muchas felicitaciones que están recibiendo, añadimos la nuestra muy sincera, que hacemos extensiva al Director de nuestra Escuela de Música, D. Pedro Mercader, por el éxito que, en etapas sucesivas, viene alcanzando al frente de esta institución.

Ciclo Sardanístico. — El Ayuntamiento de esta Ciudad, con la cooperación de Entidades y particulares, ha organizado audiciones de 6 Sardanas por la noche, en los siguientes días.

Julio. — Lunes día 16, Virgen del Carmen — Viernes día 20 — Viernes día 27.

Agosto. — Viernes día 10 — Domingo día 12 — Viernes día 17 — Miércoles día 22 — Viernes día 31.

Septiembre. — Viernes día 7. Además en los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Agosto, Fiesta Mayor de San Feliu, 6 sardanas por la tarde y 6 por la noche.

En S'Agaró, 6 sardanas el lunes día 16 de julio por la tarde, Fiesta del Carmen, y 6 sardanas el martes día 24 por la noche, verbena de San Jaime.

En S'Agaró tendrá lugar el domingo día 12 de Agosto por la tarde, el tradicional Concurso de Sardanistas, con sardanas para el público.

En pizarra se anunciará el lugar de las audiciones.

MONTCLAR

Carnet del Excursionista

Domingo día 15. — Excursión en bicicleta a la playa de Castell. Visita a las excavaciones del poblado ibérico con explicaciones por el Director de las mismas.

Salida a las 7 horas, frente a la Tintorería Cerqueda.

Declaración de existencias de ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda. Confección del cuarto Censo de ganado.

EDICTO

De acuerdo con lo que dispone la Circular núm. 769 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes (Servicio de Carnes, Cueros y Derivados), de fecha 26 del pasado mes de junio, referente a la formación del censo ganadero anual, se requiere a todos los poseedores de ganado de abasto y vida, en sus especies vacuno, lanar, cabrío y de cerda existentes dentro del término de este municipio, para que antes del día 31 del corriente mes de julio se personen en la secretaría municipal, al objeto de presentar la correspondiente declaración de existencias de ganado y lana.

Los que por negligencia o descuido dejen de cumplir esta orden, incurrirán en las sanciones que puede imponer la Autoridad superior competente.

San Feliu de Guixols, 6 de julio de 1951. — El Alcalde.

Registro Civil. — DEFUNCIONES: Joaquín Casanovas Cornet, 72 años; Fermín Bonet Rourich, 78 a; Teodora Llambí Prats, 83 a; María Lloret Lloret, 76 a; Ángela Franquesa Morell, 74 a; María de la Sierra Arroyo Güeto, 42 a; Sebastián Soler Balmaña, 78 a.

MATRIMONIOS: José Estañol Dalmáu con Encarnación Vea Albertí; Juan Oliver Isern con Dolores Claramunt Costa.

Servicio Farmacéutico. — El próximo domingo prestará el servicio de turno, la farmacia Riera y el miércoles, día 18, la farmacia Rodas (medio turno).

Festival de Fin de Curso

En la noche del sábado y tarde del pasado domingo, las Escuelas Nacionales de la ciudad celebraron un interesante festival de fin de curso, el cual tuvo lugar en el Centro Parroquial Catequístico.

Por diversos alumnos, fué desarrollado el siguiente programa:

«El bon rabada», «Los meses del año», «Baile gitano», «Juego gimnástico», «Almas bellas», «Escena d'estiu», «Germans», «Agilidad y ritmo» y «Jugant a la sardana»

La concurrencia que asistió a las dos sesiones, premió con largos aplausos la acertada actuación de dichos alumnos, fiel exponente de la meritoria labor ejercida por su Profesorado.

Gerona 23 de Junio de 1951

El Gobernador Civil

LUIS MAZO

En defensa del decoro público y de la moralidad de costumbres

Interesante circular del Excmo Sr. Gobernador Civil sobre uso de prendas de baño y permanencia en las playas,

La Secretaría General del Gobierno Civil nos remite para su publicación la siguiente circular:

«En cumplimiento de órdenes recibidas del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, y próxima la temporada de verano en la que es necesario adoptar medidas de prevención conducentes a impedir terminantemente cualquier extralimitación que con motivos de baños o de mal entendidas prácticas higiénicas puedan menoscabar el decoro público o la moralidad de costumbres, con el fin de lograr esa finalidad de proteger las más elementales normas de pudor y decencia, este Gobierno ha tenido a bien dictar las siguientes instrucciones y en su virtud, prohibir terminantemente:

1.º El uso de prendas de baño que resulten indecorosas, exigiendo que cubran el pecho y la espalda debidamente, además de que lleven faldas para las mujeres y pantalón de deportes para los hombres

2.º La permanencia en playas, clubs, bares, restaurantes y establecimientos análogos, bailes, excursiones y embarcaciones en traje de baño, ya que éste tiene su empleo adecuado dentro del agua, y no puede consentirse más allá de su verdadero destino.

3.º Que hombres o mujeres se desnuden o vistan en la playa fuera de casetas cerradas para cambiar el traje de calle por el de baño y viceversa.

4.º Cualquier manifestación de desnudismo o de incorrección en el mismo aspecto que pugne con la honestidad y buen gusto tradicionales entre los españoles.

5.º Los baños de sol, sin albornoz puesto, fuera de las condiciones que a continuación se dicen:

Las anteriores normas, que deberán ser particularmente observadas en las calles, playas, riberas de los rios, piscinas y demás lugares de excursionismo o locales y sitios

de esp rcimiento, se completarán con la instalación de solarios tapados al exterior en los que, únicamente con la debida separación de sexos y vestidos al menos en traje de baño, se permitirá tomar baños de sol, siendo indispensable, tanto a la salida de dicho solarío como a la del agua, el empleo de albornoces que cubran perfectamente el cuerpo

Lo que se hace público para general conocimiento y más exacto cumplimiento de estas disposiciones, cuya estricta observancia deberá ser vigilada por todos los Agentes de mi Autoridad, dando cuenta a este Gobierno de las infracciones que en este sentido se cometan, las cuales serán castigadas con la severidad necesaria justificada por la defensa de la moralidad pública baluarte indispensable para la existencia de cualquier sociedad humana.